



一般社団法人  
豊島区観光協会

平成27(2015) 1月25日発行

# 2015年の四季

発行所／東京都豊島区東池袋1-20-10 豊島区民センター2階

□170-0013 □03-3981-5849 □03-3981-5878



「御坂峠」にて  
撮影／若林正美 当協会理事

**2015年の初春をお慶び申し上げます**  
(平成27年)

## 新年のご挨拶



会長

齊木勝好

明けましておめでとうございます。

旧年中は、豊島区観光協会に対し、深いご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。本年も変わらぬご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

さて、昨年は広島での土砂災害をはじめ各地での自然災害、外にあっては尖閣問題や赤サンゴ密漁事件など、国際情勢の緊張を強いられた一年でした。そんな中、海外からの訪日外国人旅行者が、一昨年合計の1千万人を10月には軽く超え、区内のいたるところで、外国人旅行者を見かけるようになっております。

当協会は、昨年、観光事業の推進と新規会員の加入促進に努めるとともに、女性部会と青年部会を発足させ、また、ゴルフ同好会をスタートさせるなど、協会内部の組織の充実強化に取り組んで参りました。今後は、地域の皆様と協働した「まちの賑わい」の創出にむけ、組織力をフルに活用し、事業展開を図っていく所存です。

本年、第13回を迎える「東京フラフェスタin池袋」は、年々スケールが大きくなっています。地域の村まつり的な良さを残しつつ、日本を代表するフェスティバ

ルへのシステムづくりを模索しております。

また、本年2月には、フランスのロマンチックなバレンタインを池袋でとの夢を描き、イベントの準備をすすめております。

当協会は、こうした事業を積極的にすすめ、欧米諸国との交流、親善をはかっていきたいと、考えております。

2020年の東京オリンピック・パラリンピックも、刻一刻と近づいてきております。大会の集客力を、単に臨海方面のみに偏らせる事のないよう、準備万端、整えていかなくてはなりません。これを機に当協会は区民の皆様方のご協力をいただきながら、豊島区がこそって豊島区らしい「おもてなし」ができ、来街者が何度も足を運んで下さるまちの実現に向けて、会員一同チャレンジを続けていく所存です。

豊島区観光協会は、官民が一体となっての、各地域の活性化に向けた事業に、ともに取り組むとともに、区内各種団体との地域連携を密にして、観光のコーディネーターとしてお役に立つべく、努力をしてまいりますので、皆さま方の絶大なるご支援とご協力を、切にお願い申し上げます。

本年も、皆様にとって素晴らしい年になりますよう心から祈念して、新年のご挨拶とさせていただきます。

\* \* \* \*



### 東京フラフェスタin池袋2015は

7月17日(金) 18日(土)・19日(日)

2015年「東京フラフェスタin池袋」は、7月17日(金)を前夜祭に18日(土)・19日(日)の両日、池袋西口公園会場を主会場に、池袋西口駅前広場、東武百貨店8F屋上スカイデッキ広場、サンシャインシティB1噴水広場、中池袋公園の5会場で開催する。

参加者の募集については、募集開始早々に申し込みが殺到して、早い者勝ちで不公平との声もあることから、今回からは、インターネット申

し込みによる、抽選方法に変更する予定でいる。

開催スケジュールは、フラウイーク、本場ハワイから講師を招いてのフラワークショップなど多数のイベントを、昨年同様に開催。7月17日(金)を前夜祭&オープニングステージに、18日(土)・19日(日)の両日、池袋をフラ一色にする。

出場者と観客が一体となっての、「みんなで踊ろうフラナイト」も。

## 年頭にあたって



豊島区長  
(当協会名誉会長)

### 高野之夫

平成27年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。日頃より、貴協会の皆様には、本区の観光行政に関しまして、多大なるご尽力を賜り、厚く御礼申し上げます。

貴協会が主となって運営し、今や東京を代表するイベントになった「東京フラフェスタin池袋」におきましては、昨年で12回目を迎え、約3,800人もの踊り手にご参加をいただき、盛大に行われました。突然の雨に見舞われる場面もありましたが、大きな事故もなく無事にイベントを終えることができましたのも、一重に、皆様のご尽力によるものと、感謝申し上げる次第であります。また、秋にはふくろ祭りなど大きなイベントを成功裡におえられました。12月には、ビッグニュースが飛び込んできました。雑司が谷が日本ユネスコ協会連盟から「未来遺産」の登録認証をいただいたのです。貴協会を始め街の方々が、継続してまちづくりに取り組んでこられたことが、認められる嬉しい結果となりました。

これらにとどまらず、豊島区はさらに大きく飛躍しようとしております。今後も貴協会と連携し、魅力あ

るまちづくりを、進めてまいります。

さらに、本年2月には「フランスのバレンタインを池袋」でと、種々の取り組みをすすめでおられると伺っております。池袋は女性から強く支持されているまちであり、こうしたお洒落なイベントの開催は、女性に優しいまちづくりの推進に、さらに貢献するものと考えております。

また、2020年の東京オリンピック・パラリンピック開催を控え、本区も国際化に向けて、ますます力を入れて取り組まなければと、強く意識しておりますので力強いバックアップを得られることとなり、大変うれしく思っております。

さて、本年は3月23日に新庁舎の落成式が行われ、5月7日から新庁舎の本格オープンを迎えます。それに伴い、豊島区そのものが大変革してまいります。昨年10月には「国際アート・カルチャー都市構想」を発表させていただきました。今まで取り組んできた「文化」と「安全・安心」まちづくりの集大成として、道路や公園・広場など安全・安心で快適な都市空間の中で、世界中から集まる誰もが様々な表現活動にチャレンジできるまちの実現を目指すものです。貴協会にもお力添えいただくことも多々あるかと思いますので、一層のご協力の程、お願い申し上げます。

結びとなりますと、貴協会のご発展と会員皆様のご健勝ご活躍を祈念し、新年のご挨拶といたします。



「未来遺産」への登録を喜ぶスタッフ

### 日本ユネスコ「プロジェクト未来遺産」に歴史と文化のまち「雑司が谷」が

日本ユネスコ「プロジェクト未来遺産」に登録申請していた「雑司が谷」が登録されることが昨年12月18日に決定した。

「プロジェクト未来遺産」とは日本全国の地域の文化や自然の遺産を未来に伝えていくこうという市民の活動で、「雑司が谷がやがやプロジェクト～歴史と文化のまちづくり～」が、地域をあげて登録申請と取り組んできていた。

初春の「七福神めぐり」にはじまり、春は桜。そして「夏市」を経て法明寺の「お会式」が秋の到来を告げ、年の瀬の「お酉さま」、やがて除夜の鐘で一年が過ぎ行く、歴史と伝統と情趣豊かな「雑司が谷」。

喧騒の副都心池袋を背に、江戸の面影を色濃く伝える「雑司が谷」は、地域の誇りとして後世に伝えていくにふさわしいまち。

## 第8回としまものづくりメッセ



- ・3月5日(木)～7日(土) 10:00～17:00(最終日16:00)
- ・サンシャインシティ展示ホールB(文化会館4F)

豊島区内の企業・団体を中心に、優れた製品や高い技術を一堂に展示・紹介する産業見本市「第8回としまものづくりメッセ」(主催／としまものづくりメッセ実行委員会)が開催される。

参加・出展の企業・団体は98社・団体で、105ブース。会場では各種の講演やものづくり教室、一般来場者向けのイベントも多数用意。最新情報はフェイス・ツイッターで。

<http://www.toshima-messe.jp>

## 池袋バレンタインファンタジー

「愛の日」として世界の各国で親しまれているバレンタインデー。池袋でも、この日を祝うオリジナルイベントをと、「池袋バレンタインファンタジー」を企画。

本年はそのプレ的イベントと位置づけ、2月1日(日)～14日(土)、東京芸術劇場を中心に、各商業施設が参加して、池袋西口公園をイベント広場に、コンサートやライブなどを開催する。

来年度からは、世界の都市に発信していく国際色豊かなイベントを目指す。2020年の東京オリンピック・パラリンピックを控え、また、世界各国からの観光客が増加する中、豊島区では世界に通じる催事を模索する。

## 新入会員ご紹介 (敬称略)

・個人会員	豊島区議会議員	本橋 弘 隆
・個人会員	松下創一郎	
・㈲安達商事	代表取締役	安達政弘
・株立教企画	田口直哉	
・株白馬堂	代表取締役	二宮一雄
・国際興業株	常務執行役員	・運輸事業部長
	小山秀樹	
・豊茶華文化連盟	江島文子	
・株フェディック	代表取締役	喜多山哲延
・株トリム	代表取締役	水越辰雄
・明治安田生命保険相互会社池袋支社	支社長	柏木英一
・㈲あがた	小田島正光	
・東日本電信電話株東京支店	支店長	神谷直応

## 豊島区の観光行政

について村上宇

一自民党区議が

第3回定例会の一般質問で質問され、その中で「観光案内所」について区は次のように。

豊島区観光協会は設立から54年、「東京フラフェスタ」の開催や都市交流を進めるなど、本区の観光行政を推進する上で、重要なパートナーとなっております。

ここ数年、特に池袋には若い女性をターゲットにした商業施設が次々にオープン。加えて、ソメイヨシノ発祥の地駒込、マンガの聖地トキワ荘のある椎名町、池袋モンパルナスなど、区のオンリーワンブランドに磨きをかけています。また、国際アートカルチャー都市として、世界から、そして日本中から、より多くの来街者を迎えることを考えており、「観光案内所」の設置の重要性を、あらためて強く認識しております。

## 平成27年度 定期総会は6月19日(金)です。

平成27年度 一般社団法人豊島区観光協会 の定期総会  
は、6月19日(金)、「ホテルメトロポリタン」で開催の予定  
です。会員皆様方のご出席お待ち申し上げます。